

Jueves 17 de Febrero del 2011

El Financiero Ascende a 57.3 bdd el valor de capitalización de bolsas Eduardo Jardón El valor de capitalización de los mercados de valores mundiales aumentó 2.4 billones de dólares en enero y alcanzó su mayor nivel en tres años. De acuerdo con las cifras de la Federación Mundial de Bolsas de Valores (WFE, por sus siglas en inglés), la capitalización de mercados se elevó a 57.3 billones, con lo que está cerca de alcanzar el monto histórico de 63 billones de octubre de 2007. Desde su nivel mínimo después de la crisis global a la fecha, este indicador prácticamente se ha duplicado, ya que cayó a 29.2 billones en febrero de 2009. La cifra engloba el valor de 52 mercados de valores regulados en todo el mundo.

P.C. sistema financiero, bolsas de valores Mínima contribución de las Mipymes al PIB Viridiana Mendoza Escamilla La contribución de las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) al Producto Interno Bruto (PIB) va en descenso, pues en los últimos diez años pasó de 42 a 3.47 por ciento, por lo que de no aplicarse mecanismos que refuercen la competitividad, innovación y estructura financiera de los negocios, esta participación podría reducirse aún más. Durante la presentación del libro Análisis estratégico para el desarrollo de las Pymes en México, Emilio Illanes, presidente de la Fundación de Investigación IMEF, advirtió que aunque el sector genera entre 60 y 70 por ciento de los empleos en el país, la baja en la contribución de estas empresas al PIB indica que el número de puestos laborales crece, pero se trata cada vez más de trabajos menos productivos.

P.C. empresas, Mipymes, Pymes, PIB Petroprecios, en máximos de 29 meses por tensión en Medio Oriente (Eduardo Jardón) Las tensiones en Medio Oriente presionaron ayer a los precios del petróleo, con lo que el Brent alcanzó su mayor cotización en casi dos años y medio. El crudo del Mar del Norte subió 2.14 dólares, a 103.78 el barril, aunque durante la sesión tocó los 104.52 dólares, su mayor nivel desde septiembre de 2008; en Nueva York, el petróleo WTI subió 67 centavos, a 84.99 dólares el barril. Desde 2010, el Brent superó el precio del crudo estadounidense, pero en las últimas semanas creció su diferencial y actualmente es de 22 por ciento.

P.C. petroprecios, , crudo, petróleo, precios, Medio Oriente Importación de gasolinas, barril sin fondo Esther Arzate No construir refinerías durante 30 años y subutilizar las existentes ocasiona a México una creciente sangría en el presupuesto: sólo el gasto por importaciones de gasolinas aumentó casi diez veces en diez años, al pasar de mil 345 millones de dólares en 2000 a 12 mil 923 millones en 2010. México tiene seis refinerías donde produce combustibles como gasolinas, turbosina, diesel y combustóleo, pero no es autosuficiente. El año pasado importó el 47 por ciento de la gasolina que consumió, es decir, casi la mitad de cada litro utilizado fue comprado en el extranjero.

P.C. gasolinas, importación, refinerías Tres décadas de estancamiento económico Ivette Saldaña Aunque en el corto plazo el país observa una recuperación económica, acumuló 30 años de no crecer prácticamente, al registrarse apenas un desarrollo económico de 2 por ciento, coincidieron expertos de la OCDE, CEESP, Cepal y BM. Durante el foro El modelo económico de México y políticas para el crecimiento, que organizó el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados, el director de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en México, José Antonio Ardavín, señaló: "En el fondo los crecimientos han sido bastante pobres los últimos 30 años, y es importante tomar esta coyuntura (crisis) para tomar decisiones" que impulsen la productividad y la inversión.

P.C. organismos internacionales, modelo económico, estancamiento Dos millones de personas más, en pobreza patrimonial (Marcela Ojeda) Como consecuencia de la crisis financiera global, la pobreza patrimonial en México se incrementó en dos millones de personas, y dado que el desempeño del crecimiento es pobre, el nivel de pobreza permanecerá alto, advirtió el Banco Mundial (BM). Con aspectos como un mal crecimiento, poca acumulación de factores de la producción, baja inversión, políticas públicas no tan eficientes, y una política fiscal no redistributiva, la desigualdad seguirá siendo problema en México, afirmó el representante del BM en nuestro país, Rodrigo A. Chaves. Mientras en países europeos sus estructuras públicas cobran impuestos, gastan y reducen la desigualdad dramáticamente por medio de políticas públicas, "en México se reduce tantito".

P.C. crisis financiera, pobreza Se han sembrado 50 mil hectáreas: Sagarpa (Carlos Velázquez / Finsat) CULIACÁN, Sin., 16 de febrero.- El dinero y los recursos que se destinan aquí a la reactivación de siembra de maíz y otros cultivos serán insuficientes o servirán de poco sin el enorme recurso humano que representan los agricultores del estado, dijo aquí el titular de la Sagarpa, Francisco Mayorga Castañeda, al informar que se aplican mil 40 millones de pesos para el programa emergente en Sinaloa. Admitió que hay obstáculos para sembrar el maíz con mayor prontitud, pero aseguró que técnicamente se tiene hasta el 10 de marzo para hacer una resiembra exitosa. Destacó que a la fecha se han sembrado 50 mil hectáreas. Acompañado del gobernador del estado, Mario López Valdez, el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), inauguró la Expo Agro Sinaloa 2011, que -dijo- será la punta de lanza para mostrar un Sinaloa fuerte y productivo.

P.C. producción agrícola, granos, Sagarpa Ascende a 3 mil 121 mdd el déficit comercial de México Arturo Robles El repunte del comercio que presentó México en 2010 permitió que su intercambio mercantil con el mundo alcanzara un déficit de tres mil 121 millones de dólares, monto inferior en 32.2 por ciento con respecto a 2009 y el más bajo desde 1997. Tal resultado fue favorecido por el superávit récord de 103 mil 315 millones de dólares que se generó en el continente americano, particularmente con Estados Unidos, monto superior en 32.4 por ciento contra 2009, es decir 25 mil 270 millones más.

P.C. déficit comercial Latinoamérica, mercado potencial para la exportación de vehículos (José Antonio Durán) La región de América Latina representa el mercado de exportación de vehículos más dinámico para la industria automotriz mexicana, con 98.4 por ciento de crecimiento en 2010. Así, el mercado de vehículos ligeros en Colombia podría representar cerca de cuatro mil millones de dólares, y el de Perú un mercado potencial de mil 600 millones. Actualmente el sector automotor mexicano es una plataforma de fabricación y exportación de clase mundial, al vender al exterior 82.2 por ciento de las unidades que construye, de las cuales 68.7 se destina al mercado de Estados Unidos. Para la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) es importante mantener el acceso libre de arancel al mercado colombiano.

P.C. industria automotriz Reforma Inquieta abasto de maíz Verónica Martínez Ciudad de México (17 febrero 2011).- México tendrá serias dificultades para importar el maíz blanco que requiere tras las pérdidas sufridas por las recientes heladas en el norte del País, señalaron productores agropecuarios. Carlos Salazar, secretario general de la Confederación Nacional de

Productores Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM), estimó que las importaciones requeridas podrían llegar hasta un millón 700 mil toneladas, lo que prácticamente triplicaría lo adquirido el año pasado, que ascendió a 505 mil toneladas. P.C. maíz, producción, importaciones Abre dólar a 12.20 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (17 febrero 2011).- En la apertura del mercado cambiario, el peso mexicano observa un ligero retroceso, presionado por la debilidad del mercado laboral en Estados Unidos. Así, el billete verde cotiza a la compra en 11.80 pesos y a 12.20 pesos a la venta, en ventanillas de Banamex, a 2 centavos más que en la sesión previa. En BBVA Bancomer, en tanto, el peso tiene un avance de 5 centavos, al venderse el dólar en 12.11 pesos, contra un precio de compra de 11.83 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar Estima FMI que tensiones afecten precios París, Francia (17 febrero 2011).- El reciente malestar social en Oriente Medio alentaría una escalada en los precios globales de los alimentos que ya han subido fuertemente debido al mal clima, según un reporte que será presentado en una reunión de los ministros de Finanzas del G20. "El alza en los precios de los alimentos, alentada mayormente por impactos en el suministro relacionados con el clima, ha sido particularmente prominente y, como grupo, los alimentos están ahora muy cerca de niveles máximos vistos en 2008", precisó el informe. P.C. alimentos, precios, clima Cae BMV 0.05% Ernesto Sarabia Ciudad de México (17 febrero 2011).- Ante datos desfavorables en materia del mercado laboral estadounidense, presiones de inflación y una eventual reducción de las compras de bonos del Tesoro, los mercados accionarios globales sufren caídas. El Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores presenta una baja marginal de 0.05 por ciento, a 37 mil 58.05 puntos. En la operación se reportan 25 firmas al alza, 19 a la baja y 12 sin cambio, en cuyo mercado se manejan 12 millones de acciones, por un importe de 398 millones 164 mil pesos. Corporación Geo sufría el mayor retroceso en su rendimiento, con 2.30 por ciento (GEO), acompañada por Desarrolladora Homex, con 1.38 por ciento (HOMEX); y Minera Frisco, con 1.34 por ciento (MFRISCO). P.C. sistema financiero, BMV Avanza crudo en Londres y NY Londres, Gran Bretaña (17 febrero 2011).- El crudo Brent subía hacia los 104 dólares por barril este jueves, acercándose a un máximo de 2 años y medio, debido a que la tensión entre Israel e Irán y disturbios en Oriente Medio avivaron los temores de una interrupción de los flujos de petróleo. El crudo Brent para abril alcanzó los 104.30 dólares más temprano y a las 15:08 horas (GMT) avanzaba 5 centavos a 103.81 dólares. En la víspera, el contrato del Mar del Norte terminó con un alza de 2.14 dólares, a 103.78 dólares, su cierre más alto desde septiembre de 2008 tras tocar un máximo intradía de 104.52 dólares. El crudo estadounidense para entrega en marzo ganaba 7 centavos a 85.06 dólares el barril, luego de finalizar el miércoles con un avance de 67 centavos a 84.99 dólares, tras 3 días de pérdidas consecutivas. P.C. crudo, petróleo, Brent El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/36357.html> Desvían estados recursos Andrea Merlos | El Universal En 2009, los estados de la república hicieron mal uso de 37 mil 759 millones de pesos, que son parte de las transferencias de recursos federales a programas locales de desarrollo, salud, educación, seguridad e infraestructura, entre otros. Según los resultados de la revisión a la Cuenta Pública 2009, hecha por la Auditoría Superior de la Federación (ASF), los estados y municipios son un área cada vez más opaca, con más irregularidades, y que concentran el mayor número de observaciones. Según la Matriz de impactos de la fiscalización del total de auditorías practicadas por las unidades de fiscalización de las Legislaturas estatales, San Luis Potosí fue el estado con más irregularidades en 2009, pues obtuvo 4 mil 721 observaciones — de 18 mil 797 totales —; es decir, 25% de las anomalías detectadas en todo el país. P.C. Cuenta Pública 2009, estados, recursos federales <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84661.html> Viable discutir una baja en impuestos: fiscalistas José Manuel Arteaga | El Universal México se encuentra en el mejor momento para disminuir las tasas del Impuesto al Valor Agregado (IVA) y del Impuesto Sobre la Renta (ISR), consideraron especialistas. Comentaron que además es un tiempo perfecto para incrementar la base gravable, una vez que en el país, de cada 10 mexicanos, sólo cuatro realizan el pago de impuestos. Carlos Cárdenas, integrante del comité fiscal del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), aseguró que el país necesita bajar las tasas impositivas que tiene en la actualidad, donde el ISR es de 30% y el IVA de 16%. “Está demostrado que a tasas más bajas de impuesto, la recaudación es mayor. Es importante que la tasa que manejemos sea competitiva a nivel internacional. Sí debemos bajar las tasas porque las que tenemos no son competitivas”, expresó. P.C. impuestos, reforma fiscal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84668.html> Pemex duplica exportaciones a China e India David Aguilar Juárez | El Universal Petróleos Mexicanos (Pemex) duplicó las exportaciones de crudo hacia China e India en los últimos dos meses de 2010. La paraestatal pasó de enviar a estos dos países 65 mil barriles diarios de petróleo crudo (bdpc) en octubre a 121 mil y 126 mil bdpc en noviembre y diciembre de 2010, es decir, un aumento promedio de 91% en esos dos meses. Obedece a cuestiones de mercado y estamos recuperando algunos que se habían perdido; de hecho, esas cifras no se equiparan con las de los 60, cuando a Japón llegaron a enviarse un promedio de 200 mil barriles diarios, explicaron en Pemex. México produjo un promedio de 2.5 millones de bdpc durante el año pasado; de ese volumen, 1.5 millones se enviaron al mercado extranjero, fundamentalmente a Estados Unidos y Canadá. P.C. PEMEX, producción, exportaciones, China, India <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84677.html> IP respalda tratado con Perú y ampliación de TLC-Colombia Jorge Arturo López Gómez | El Universal Diversas cámaras y asociaciones empresariales cerraron filas y se pronunciaron a favor de que se profundice el Tratado de Libre Comercio (TLC) con Colombia y se impulse uno con Perú, e hicieron un llamado al Senado de la República para llevar a buen término ambas propuestas. En conferencia conjunta, manifestaron que ambos mercados representan una buena oportunidad para hacer crecer de forma potencial las exportaciones mexicanas, lo que traería como consecuencia una mayor derrama económica para el país y un importante crecimiento en la generación de empleos. P.C. acuerdos comerciales, tratados, IP, Perú, Colombia El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/17/indicador-adelantado-eu-suben-menos-lo-esperado> Indicador adelantado en EU sube menos de lo esperado Una caída en los permisos de construcción y un flojo mercado laboral contuvieron en enero la recuperación de la economía de Estados Unidos, según mostró este jueves un índice de indicadores económicos adelantados de un grupo privado. El índice para Estados Unidos de los indicadores económicos anticipados del instituto The Conference Board subió 0.1% el mes pasado para marcar 112.3, tras una cifra revisada a la baja de +0.8% en diciembre. Economistas consultados por Reuters esperaban que el índice subiera 0.2%

en enero. P.C. índice de indicadores adelantados <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/02/17/dolar-cause-desequilibrio-mundial-fmi>Dólar causa desequilibrio mundial: FMI Reuters El Fondo Monetario Internacional advirtió a los ministros de Finanzas del Grupo de los 20 sobre los crecientes riesgos que implican para la economía mundial las alzas en los precios de los alimentos y la debilidad de las finanzas públicas. Además, apoyó un dólar algo más débil como una forma de ayudar a un crecimiento económico mundial más equilibrado. El informe del Fondo, elaborado para que los ministros lo discutan en el encuentro que mantendrán el viernes y el sábado en París, señaló que las alzas en los rendimientos de los bonos del Tesoro podrían ser un riesgo para el panorama fiscal estadounidense y para el crecimiento global. P.C. dólar, crecimiento económico <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/02/17/politicas-eu-traerian-ola-capital-emergentes-fmi>Políticas de EU traerían ola de capital a emergentes: FMI La política de alivio cuantitativo de Estados Unidos podría causar una inundación de capitales en los países emergentes, aunque esto hasta ahora no ha ocurrido, señaló el Fondo Monetario Internacional el jueves. "El alto desempleo y las amplias brechas de producción están manteniendo bajo control los salarios y la inflación en las principales economías avanzadas, no obstante los fuertes incrementos en los precios de los alimentos y la energía", señaló el FMI en un informe que presentará en un encuentro del Grupo de los 20 en París. P.C. flujo de capitales, países emergentes, FMI

<http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/02/17/g20-busca-equilibrio-mundial>G20, en busca del equilibrio mundial Los ministros de Finanzas del G20 se reúnen el viernes y el sábado en París con el fin de establecer indicadores comunes para medir los desequilibrios económicos mundiales, en el primer encuentro oficial bajo presidencia francesa del grupo de potencias desarrolladas y emergentes. En la reunión, que se lleva cabo en momentos en que los precios alimentarios baten récords, Brasil y Argentina se opondrán a cualquier intento de imponer un control de la cotización de las materias primas, un punto en el que el mundo desarrollado choca con el emergente. P.C. G-20, economía mundial <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/02/17/falta-orden-crecimiento-urbano>Falta orden en el crecimiento urbano

Yuridia Torres / El Economista La intensa migración que hace años se registra en Querétaro por el crecimiento económico e industrial ha provocado un desorden de crecimiento urbano, lo que ocasiona que exista una mayor demanda de servicios, infraestructura y vialidades, a decir de Carlos Pescador, coordinador del Consejo de Desarrollo Urbano. "El crecimiento nos tomó por sorpresa, debemos trabajar para otorgar mejores servicios a la población que se encuentra en las zonas conurbadas", explicó. Durante la reunión mensual del Consejo de Desarrollo Urbano, el Coordinador del organismo añadió que es necesario que los municipios del estado implementen instrumentos eficaces de planeación urbana y ejerzan el presupuesto que tienen asignado este año en programas de mejoramiento de transporte e infraestructura. P.C. crecimiento urbano, migración, Querétaro La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/02/17/brent-sube-20-centavos-se-ubica-en-103-78-dolares>Brent sube 20 centavos; se ubica en 103.78 dólares Londres. El barril de petróleo tipo Brent del Mar del Norte para entregas en abril se cotizaba en 103.78 dólares al inicio de la sesión de este jueves (08:00 horas GMT), en el mercado electrónico Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). El Brent subía 20 centavos de dólar (0.19 por ciento) respecto al cierre del miércoles. En tanto, el crudo estadounidense West Texas Intermediate (WTI) para entregas en abril, también a las 08:00 GMT, caía 32 centavos de dólar (0.38 por ciento) y se cotizaba en 84.68 dólares por barril. P.C. Brent, crudo, petróleo, precios The New York

Times http://www.nytimes.com/2011/02/18/business/economy/18econ.html?_r=1&adxnnl=1&ref=business&adxnnlx=1297972892-ICAKfi8ir28c8ZFS0RCpwg U.S. Consumer Prices Held in Check in January By CHRISTINE HAUSER Higher energy costs helped push up consumer prices in the United States last month, according to government statistics released on Thursday, but inflation remained subdued. And economists said the new data showed that the risk of a protracted decline in prices had receded. The Labor Department said its Consumer Price Index was up a seasonally adjusted 0.4 percent in January, and showed a 1.6 percent rise over the previous 12 months. Analysts surveyed by Bloomberg had expected an increase of 0.3 percent in January. Rising energy prices also helped to push up prices in December, when the index rose 0.4 percent, a revision based on seasonally adjusted data. For a second month, energy prices were the most striking feature of the report. Gasoline was up 3.5 percent in January, compared with 6.7 percent in December. Fuel oil was up 6.8 percent in January after a 4.9 percent rise in December. Food rose 0.5 percent in January, a sharper rate than in the past several months. P.C. precios, índice de precios al

consumidor <http://www.nytimes.com/2011/02/18/us/18broadband.html?ref=business> Digital Age Is Slow to Arrive in Rural America By KIM SEVERSON COFFEEVILLE, Ala. "After a couple of days in this part of rural Alabama, it is hard to complain about a dropped iPhone call or a Cee Lo video that takes a few seconds too long to load. The county administrator cannot get broadband at her house. Neither can the sportswriter at The Thomasville Times. Here in Coffeeville, the only computer many students ever touch is at the high school. "I'm missing a whole lot," Justin Bell, 17, said. "I know that." As the world embraces its digital age — two billion people now use the Internet regularly — the line delineating two Americas has become more broadly drawn. There are those who have reliable, fast access to the Internet, and those, like about half of the 27,867 people here in Clarke County, who do not. In rural America, only 60 percent of households use broadband Internet service, according to a report released Thursday by the Department of Commerce. That is 10 percent less than urban households. P.C. internet, era digital El

País http://www.elpais.com/articulo/economia/implantacion/Basilea/III/reducira/PIB/elpepueco/20110217elpepueco_15/Tes La implantación de Basilea III reducirá el PIB hasta un 0,15% MARTA GARIJO - Madrid - 17/02/2011 El Acuerdo de Basilea III busca evitar otra crisis bancaria aumentando los requisitos de capital de los bancos. Sin embargo, desde la OCDE ponen un pero a este acuerdo. Su aplicación puede hacer que se reduzca el PIB entre un 0,05% y un 0,15%. Una cifra que, aunque no parece elevada, sí que podría tener efecto en un país como España donde el PIB cayó un 0,2% el año pasado. El informe de la OCDE, El Impacto Macroeconómico de Basilea III, apunta que el incremento de capital para los bancos hará aumentar los tipos de interés alrededor de 15 puntos básicos. La organización en su informe no toma

en consideración un posible cambio en la política monetaria que podría frenar el impacto en el PIB de la aplicación de Basilea III. P.C. Basilea III, PIB, crisis bancaria
http://www.elpais.com/articulo/economia/Reserva/Federal/ve/mayor/crecimiento/economico/elpepueco/20110216elpepueco_28/TesLa Reserva Federal ve un mayor crecimiento económicoSANDRO POZZI | Nueva York 16/02/2011 La economía estadounidense va ganando fuerza. Lo constató ya hace tres semanas la Reserva Federal, tras dos días de reunión de su comité de política monetaria. Y ahora pone cifras al optimismo expresado la semana pasada por su presidente, Ben Bernanke, en el Capitolio. La expansión este año rondará el 3,65%, tres décimas y media más de lo anticipado en noviembre. El paro lo revisa a la baja, en una décima, al 8,9%, aún muy alto.La revisión al alza del crecimiento es sustancial, y no se descarta que pueda rozar el 4% si se cumple la proyección más optimista. En el peor de los escenarios, el banco central habla de que la economía se expandirá un 3,4%. La anterior proyección ofrecía una banda entre el 3% y el 3,6%. Para 2012, año electoral, el crecimiento rondará el 3,95%, en ese caso es una décima más bajo. Y de ahí repuntará al 4,15% en 2013, una décima más. P.C. Fed, política monetaria, bonos públicos
http://www.elpais.com/articulo/economia/numero/empresas/constituidas/crece/22/2010/elpepueco/20110217elpepueco_1/TesEl número de empresas constituidas crece un 2,2% en 2010EL PAÍS - Madrid - 17/02/2011 El número de sociedades mercantiles constituidas volvió a crecer al cierre de 2010 después de tres años de caídas, según los datos publicados por el Instituto Nacional de Estadística (INE). En concreto, se crearon 79.963 empresas, un 2,2% más que en 2009, aunque también aumentaron un 6% las disoluciones. El capital suscrito para las constituciones alcanzó 7.999 millones de euros, un 66,9% más que el año anterior, y el capital medio suscrito por empresa fue de 100.033 euros, un 63,2% más en tasa interanual. P.C. sociedades mercantiles, empresas